EXCELSIOR EL PERIODICO DE LA VIDA NACIONAL

ECONOMIA Y FINANZAS

Semana del 2 al 8 de Junio

Lunes 15 de Junio de 1981

Pierde la Confianza el Gobierno de E. Viola Se Derrumba la Economía en Argentina

Por EDWARD SCHUMACHER, de The New York Times

BUENOS AIRES, 14 de junio. El nuevo gobierno militar de esta nación hace todo lo posible por impedir que las políticas económicas que fueron iniciadas por el anterior régimen se vengan abajo, en medio de crecientes críticas de todos los sectores.

La última medida del gobierno fue la devaluación —22.9 por ciento— del peso argentino, lo que significa que el dólar podrá comprar 30 por ciento más pesos que antes. Hasta ahora, en lo que va del año, el valor del peso en relación con el dólar se ha reducido en más de 50 por ciento. Pero muchos críticos opinan que esta medida sorpresiva sólo ha servido para acelerar la pérdida de confianza en el gobierno del general Roberto Eduardo Viola que ascendió al poder hace dos meses.

Prácticamente todos los indicadores económicos argentinos han empeorado en los últimos meses. El índice de desempleo y las quiebras van en aumento, el déficit en la balanza de pagos y la deuda internacional van en aumento y las tasas de interés alcanzaron niveles increibles, que llegan a 200 por ciento al año por un préstamo a 15 días.

La inflación, que es el factor más crítico, también se ha calentado. La tasa de crecimiento en el indice de precios al consumidor descendió de 450 por ciento que se registró en 1976 —cuando los militares tomaron el poder— a aproximadamente 50 por ciento registrado hasta finales del año pasado. Pero en los primeros 4 meses de 1981, los precios se incrementaron 25 por ciento, y las devaluaciones de la moneda seguramente se reflejarán en otro nuevo aumento considerable.

Algunos de los actuales problemas fueron previstos por José Alfredo Martínez de Hoz, ex ministro de Economía y arquitecto del programa de 4 años del régimen militar para reestructurar la economía argentina, que había sido manejada en su mayor parte por el Estado y era altamente proteccionista, y padecía una lenta declinación desde hace muchos años.

Los problemas económicos, empero, son mayores de lo que se había previsto, y Martinez de Hoz que abandonó su puesto al iniciarse el nuevo gobierno— es culpado por todos los males que fueron heredados por el nuevo ministro de Economía, Lorenzo Sigaut.

Martínez de Hoz dejó deliberadamente que la economía redujera su ritmo el año pasado, tras de varios años de crecimiento rápido, con el objeto de controlar la inflación. Vinculó sus políticas económicas a una devaluación programada en la que la inflación proyectada alcanzaría el nivel internacional para marzo, que sería cuando cesarían las devaluaciones.

Pese a su éxito en cuanto a reducir la inflación, Martínez de Hoz no logró alcanzar su objetivo; más que nada debido a las enormes pérdidas de empresas propiedad del Estado que los militares rehusaron vender o cancelar. Por otra parte, el fracaso en cuanto a controlar completamente la inflación también dejó el paso argentino muy sobrevaluado.

Los militares dieron un tremen-

su principal asesor, rehusaron detallar sus planes económicos. A medida que crecian los rumores de que la política económica estaba por cambiar la huida de las reservas extranjeras llevó a una devaluación del 10 por ciento en febrero, pese a las objeciones de Martínez de Hoz.

La incertidumbre en este terreno continúa hasta la fecha, y Sigaut carece de la estatura política
y del poder que estaba a disposición de Martínez de Hoz para
acallar la inquietud nacional. De
hecho, incluso el puesto de ministro de Economía fue subdividido
en 5 puestos.

Una consecuencia de esto es que la administración del general Viola provocar una sangría de 400 millones de dólares en las reservas de divisas extranjeras, la semana pasada; que fue el preludio para la actual devaluación. Más tarde se supo que el funcionario que hizo la declaración era el ministro de Comercio, Carlos García Martínez,

Sigaut apareció al lado de Garcia Martinez en una conferencia de prensa, con el propósito de "poner fin", dijo, "desde nuestro lado, a los rumores y malos entendimientos". Al mismo tiempo, negó que hubiera divisiones o renuncias inminentes en el gabinete del general Viola.

Al denunciar la última devaluación del peso por televisión, el lunes en la noche, Sigaut dijo que el peso había dejado de estar sobrevaluado. "Hoy, con estas medidas, está subvaluado", declaró.

Entre otras medidas orientadas a impulsar las exportaciones y la producción y reducir el desempleo, Sigaut añadió que habría una nueva devaluación —menor que la actual, a finales de este messeguida por una paridad de cambio aún no definida que el gobierno dice que mantendrá para los préstamos privados en el extranjero. El régimen anunció también que reducirá las restricciones actuales en cuanto al refinanciamiento para ayudar a empresas y granjas con problemas financieros.

Argentina no registró crecimiento económico y sí un déficit en la balanza de pagos de 5 mil millones de dólares el año pasado, y los funcionarios gubernamentales dicen que el déficit de este año seguramente se duplicará. Este déficit contribuyó a una deuda exterior de más de 27 mil millones de dólares a finales del año, comparados con 7,200 millones de dólares en reservas.

Bajo las llamadas "políticas abiertas", las tarifas aduaneras han estado descendiendo, lo cual, aunado al peso sobrevaluado, llevó a una inundación de importaciones que dañó a los fabricantes argentinos que también deben enfrentarse a las altas tasas de interés en sus financiamientos. Como consecuencia inevitable, un millón de trabajadores, de una población total de 28 millones, están sin empleo.

Lideres agrícolas e industriales han criticado las últimas medidas del gobierno que, en su opinión, en nada han ayudado a resolver sus problemas financieros. Al mismo tiempo, los líderes laborales advierten que las devaluaciones se añadirán a la presión que ya ejerce sobre los trabajadores la espital inflacionaria.



do poder a Martínez de Hoz en cuanto a establecer su doctrina económica, y parte del éxito que logró en este país donde la especulación financiera es una forma de vida, estuvo basado en la fuerza de su personalidad y en la confianza popular de que estaba decidido a llevar al cabo sus políticas.

Todo esto, sin embargo, pareció perderse en los últimos seis meses que estuvo en su puesto, cuando Viola fue designado por los militares para remolazar al general Jorge Rafael Videla, con lo que se debilitó el poder de Martínez de Hoz y se allanó el camino para su renuncia.

Viola y Sigaut, que entonces era

da la impresión de indecisión. Persisten los rumores de que Sigaut está por presentar su renuncia, mientras que la última devaluación de esat semana provocó, entre otras cosas, la renuncia del presidente del Banco Central, Julio Gómez

INCERTIDUMBRE ECONOMICA

La incertidumbre que priva en este país es el terreno económico llega a extremos peligrosos. Un articulo periodístico de primera plana, en el que un funcionario no identificado declaró que la economía argentina "se desplomaría" en dos meses, fue suficiente para